

第5期朝霞市地域福祉計画・地域福祉活動計画（素案）に係る市民コメント 実施結果

1 結果概要

(1) 内容	令和8年度を計画開始年度とする第5期朝霞市地域福祉計画・地域福祉活動計画について、素案がまとめたことから、市民の方々から御意見を募集しました。
(2) 募集期間	令和7年11月5日（水曜日）から令和7年12月4日（木曜日）まで ※令和7年10月22日（水曜日）に策定に係る市民意見交換会を開催し、来場された方の御意見を聴きました。
(3) 意見提出の対象者	(1) 市内に住所を有する方 (2) 市内に事務所または事業所を有する方 (3) 市内に存する事務所または事業所に勤務する方 (4) 市内に存する学校に在学する方 (5) 第5期朝霞市地域福祉計画・地域福祉活動計画について利害関係を有する方
(4) 公表した資料	・第5期朝霞市地域福祉計画・地域福祉活動計画（素案）
(5) 意見提出者数及び意見数	4名、12件 ※地域福祉計画・地域福祉活動計画の策定に係る市民意見交換会（令和7年10月22日開催）において直接聴取した意見やアンケートで提出された意見も含みます。

2 提出された意見等

提出された意見及び意見に対する市の考えは、次ページ以降に掲載しています。

第5期朝霞市地域福祉計画・地域福祉活動計画（素案）に係る市民コメント（オープンハウス（市民意見交換会）の意見含む）

令和7年11月5日（水）から12月4日（木）までの集計分

番号	頁	見出し等	意見	市の考え方	修正	所管課
1	-	基本目標2：誰もが互いに尊重し合い、共に生きる社会の実現 方向性(3)：社会参加とつながりづくりの支援	精神障害者もそうでない方も気軽に集まれる施設を複合施設の中に作ってほしい。	(仮称) 福祉等複合施設につきましては、誰もが気軽に立ち寄ることが出来る施設として建設を進めて参りましたが、近隣での大規模なインフラ整備の将来的な見通しを踏まえ、その機能および配置計画を再検討することとなりました。	無	福祉相談課
2	85	基本目標4：誰もが地域で安心して生活できる支援の充実 方向性(3)：再犯防止の推進	・福祉計画の一環として、地域福祉分野に該当する子供達の先を見据えた環境を整える事を考えたい。 その地域に住む子供により安全かつ、幸せ、教育を授ける事こそ、現在に生きる我々大人達や地域だと考える。昨今に多い、移民などによる犯罪が頻繁かつ年々、外国からの移民による犯罪が増えてきている。地域として、未来を担う子供達を犯罪から守り、また事前に犯罪対策をし、尚地域行政や警察等の連携が未然に防ぐ事が未来ある人達を守る一番の地域福祉と考える。 移民者に対する、しっかりとしたルール徹底、過去犯罪履歴の確認などを事前にしっかりおこない、県または市行政とも連携する事が不可欠と考える。 地域福祉として、子供達を守り、安全な社会と住む地域を目指して頂きたい。	ご指摘のとおり、朝霞市警察署管内における犯罪検挙者数、再犯者数は増減を繰り返しており、大きな減少にはいたっていないところです。保護司等と連携しながら、犯罪、再犯に関する周知を市民、学生等に対して行っていけるよう努めていきます。	無	福祉相談課
3	-	-	滝の根公園は、地域のお洒落な感じを出した素晴らしい公園で、期待値がとても高い住宅地の静寂、とても素敵だと感じました。児童遊園に落ち着いたフラットのヨガやストレッチができるようなInstagram映えするような落ちいた禅プレイス＆キッズプレイスにして欲しいです。勾配がかなりありますので、キッズも老若男女、人を選ばない安全で落ち着いた場所に改善されればと思います。雨が降っても、雨宿りできるようなオーバーザルーフなんかあると良いです。病院が隣にございます。コラボして、老若男女利用できるようなデイリーの散歩コース、避暑地的な雰囲気にしてもらいたいです。また、近くにお風呂屋さんとか誘致したら、どうなるのでしょうか。。。経済効果が出ますか？儲かりますか？	ご提案いただいたような整備を行うことで、魅力的な公園になると思いますが、ご指摘のように傾斜のある公園であり、多くの課題があると認識しております。他市でこのような取組事例があるかを確認し、本市でも取り入れられないか調査してみようと思います。また、企業誘致をすることで、経済効果は出るものと思われますが、こちらについても他市事例を調べてみたいと思います。	無	みどり公園課
4	-	-	②私のエリアは、クボチです。坂が難点な、嫌いな方もいて、住みやすい場所に選抜されにくいかも。プロデュースするなら、溝だと少しパッとしているかもなのでミッソタウンという呼び名で、お洒落に演出できますか？秘密基地的な	現在のところ地域に愛称をつける検討はしておりませんが、愛称をつける際には、いただいた御意見を参考に検討いたします。	無	まちづくり推進課
5	-	-	③朝霞駅前から市役所までの通り道を歩行者天国にして、道路広くできますか？↓滝の根公園の将来的なイメージ	駅前通りを含む、朝霞駅南口周辺地区については、歩行者にとって安全で快適な歩行者空間を実現し、人を中心の歩きたくなる道とするため、地元自治会・商店会、関係行政機関などで構成する協議会を設置し、令和7年3月に「朝霞駅南口周辺地区交通安全対策基本構想」を策定したところです。この構想の中で、駅前通りは道路空間の再配分による歩道設置や無電柱化を位置付けており、現在埼玉県において無電柱化に向けた設計業務が行われていますが、引き続き連携してエリア全体での安全対策を推進していきます。	無	まちづくり推進課 道路整備課

番号	頁	見出し等	意見	市の考え方	修正	所管課
6	-	-	④また、ワクワクドームですが、ザバス？セントラルスポーツがスポンサーみたいです。調整できますか？プールの内装と外装を綺麗にして欲しいです。半年前くらいにいったら、なんか不潔な感じで、、、幼いころの調布のプールは、もつと綺麗だったような。最上階のガラス張りのスタジオ、誰も使ってない時に個人が使えるようにしていただけませんか。	わくわくどーむ（健康増進センター）は、株式会社セントラルスポーツプラザが指定管理者として、管理運営しています。なお、現在の委託期間は、令和6年度から令和10年度までとなっています。プール内装については、塗装工事を前年度に実施しており、水質検査やプールサイド及び更衣室等の清掃は、毎日定期的に実施し、清潔で衛生的な環境の確保に努めています。外装の改修については、今のところ予定はございません。 スタジオについては、指定管理者の管理のもと自主事業（無料・有料）を実施しておりますので、個人の利用は、管理上、難しいものと考えております。	無	健康づくり課
7	-	-	⑤彩夏祭のイベントの時の朝霞駐屯地、公園の隣のピクニックプレイスみたいな少し解放していただけますか？戦車とか、武装した設備だけではなく、平和的なピースフルな環境的地域交流もお願ひします。	朝霞市民まつり「彩夏祭」でのイベント企画につきましては、主催である朝霞コミュニティ協議会（朝霞市民まつり実行委員会）が決定するものとなっております。 当課も事務局として携わっておりますので、いただいた御意見を市民まつり実行委員会に伝えさせていただきます。	無	地域づくり支援課
8	-	-	⑥北朝霞駅から朝霞駅まで市バスが出ていますが、土木賞を取った黒目川の桜並木が見えるような道路ができますか？バスルートにして、バスから風景を見るようにできたら良いです。	道路整備やバスルートの検討に当たりましては、まずは市民の方の利便性が向上するよう、検討を続けていきます。 観光の視点を取り入れる際には、いただいた御意見を参考にさせていただきます。	無	まちづくり推進課
9	77	基本目標3：誰もが地域で暮らし続けられるための支援の充実方向性（3）：自立に向けた就労の支援	（1）障害者への自立支援について 朝霞市在住・在勤をしている障害者が、自立を目指す考え方が計画（素案）を読むと自立への全体がなかなか、難しい。理由は自立を目指す考え方は確かに、そうかもしれませんのが自立するのに、障害者への特性、生活上の支障にきたす問題、バリアフリー、心・健康問題等が課題にあると考えます。朝霞市はこれまでに、地域福祉や自治会・町会・民生委員・児童委員・障害者団体方々からアドバイス、助言をしてくれたことは非常に有効になりますが、ただ、障害者本人の状況を尊重し、具体的な取り組みよりも、寄り添った支援しながら本人の確認や就労支援、生活上の状況影響にならないよう、見守る活動をするべきだと考えます。	ご指摘のとおり、市としても、自立のみを強調するのではなく、ご本人の状況やお気持ちを尊重しながら、就労支援や生活支援の際には生活への影響に十分配慮し、「寄り添い」や「見守り」の姿勢を大切にしてまいります。いただいたご意見は、計画の表現や今後の具体的な施策の検討にあたって参考とさせていただきます。	無	障害福祉課
10	85	基本目標4：誰もが安心して生活できる支援の充実方向性（3）：安心して暮らせるまちづくりの推進	（2）防災・防犯活動・地域福祉活動について 防災・防犯活動・地域福祉活動については朝霞市内で防災対策、防犯活動を行う方々が大変、活動にしている姿が増えてきただなど感じています。ただ、高齢者の増加傾向に対し、若者への参加やファミリー層の世代がイベント、防災・防犯活動・地域福祉活動に知つてもらう機会がなく、駅へのイベントにおいて、理解をする活動が難しいのではないか。過去にワークショップ開催の報告を読むとマンション、住宅に関係なく皆さんの意識を高めて防災・防犯活動・地域福祉活動に参加してもらう工夫、広報等を周知していくという内容だが、それは難しい。なぜなら家事、仕事、子育て、介護等の理由から参加していただきたいというのは無理があります。強引なことは控えていただき、あえて任意参加、イベントによる広報を続けながら防災・防犯活動・地域福祉活動に知つてもらう方法がないと感じています。市はワークショップ開催報告の意見・提案を参考にするのは大変、重要だが、ワークショップ開催に参加してなかった市民、在勤・在学の皆さんの意見・提案をする提言はもちろん、イベント等のアンケートや市への意見・提案ページ（市への提案）、さまざま理由があることを承知している上、強引なやり方、参加を控えたほうがいいのではないか。市民への意見・参加を任意したほうが考える時間につながるし今後の活動が参加しやすくなる。	防災・防犯活動・地域福祉活動につきまして、防災フェアや各公民館でのパネル展の開催等行いながら、様々な世代の方へ周知していくため、これからも色々な方法の広報を行えるよう努めてまいります。	無	福祉相談課

番号	頁	見出し等	意見	市の考え方	修正	所管課
11	83 85	基本目標3：誰もが地域で暮らし続けられるための支援の充実 基本目標4：誰もが安心して生活できる支援の充実	(3) 心のバリアフリー、道路へのバリアフリーの推進について 妊婦さん、障害者、妊犯罪被害者、高齢者等へのバリアフリーは最近、着々と推進をしていますがまだまだ、バリアフリーの状況が低いと感じています。例えば、心のバリアフリーは身体への心が疲労と不安が大きい市民の皆さんや、犯罪被害者への支援が足りない。心のバリアフリーとは加害者から被害を受けた身体と精神的ストレス、ショック障害等があり、心のバリアフリーの推進を行うには警察から独立した団体から支援を行うことはもちろんだが、これだと心を支える力、時間、場所には個人情報の関係があることから民間の団体や心のバリアフリーを支える重要として、医療機関や被害の会、民間団体との協力をしながらコミュニケーションにつながる安心して前向き自立していくように支援したほうがいいのではないか。また、道路へのバリアフリーはまだまだ、長期な計画であり、関係課との連携を行い、予算を確保して道路への修繕費を確保していただきたい。朝霞市は坂が多い為、道路への段差があつたりへこんでいる箇所の状況が増えていることから予算の確保をするのは難しいが、関係課との連携を行って修繕費の予算を増やしていただきたい。	「心のバリアフリー」については、年齢や属性に限らず、誰もがそのままに生きる権利であると考えます。その中でご意見にいたいでいる状況にある方などは特に様々な支援が必要であると考えます。そうした方への支援として、関係機関・関係各課が連携し相談支援を行うことで「心のバリアフリー」を推進してまいりますので、素案のままの内容とさせていただきます。 「道路へのバリアフリー」については、生活道路の安全性向上について、引き続き関係機関と協議を行い、実現可能な施策に取組んでいきます。	無	福祉相談課 障害福祉課 長寿はつらつ課 道路整備課
12	-	-	器質性精神障害のうち、認知症についてだけ施策が盛り込まれておりますが、若年性認知症の方や高次脳機能障害児者への支援施策についての施策を盛り込んで下さい。例えば、「若年性認知症の方や高次脳機能障害者に対して、介護保険サービスと障害福祉サービスを担う多機関が協働連携して支援する体制を整備していく」、「高次脳機能障害児に対して児童福祉法に基づくサービスと障害者総合支援法に基づくサービスを、移行期も含め、多機関が協働連携して支援する体制を整備していく」といった施策を計画に盛り込んで下さい。	「若年性認知症」については「認知症」に、「高次脳機能障害児者」については「障害者」にそれぞれの意味を含めた内容として記載しているため、素案のままの表現とさせていただきます。	無	障害福祉課 長寿はつらつ課